

**Disminuyen fallecidos en I sem de 2022**

Registra Inegi baja de 78% en número de muertes por Covid

Rolando Ramos
rolando.ramos@eleconomista.mx

Cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que en México se registraron 439,878 defunciones entre enero y junio de 2022; es decir, 144,272 muertes menos que las registradas en el mismo periodo del año previo cuando la cifra ascendió a 584,150.

“En el primer semestre de 2022, del total de defunciones registradas de forma preliminar, 56.5 % (248,599) correspondió a hombres y 43.4 % (190 938), a mujeres. En 341 casos (0.1 %) no se especificó el sexo de la persona”, precisa el informe del ente autónomo.

Las defunciones por enfermedades del corazón (105,864) fueron la primera causa de muerte a nivel nacional en el periodo de referencia; en segundo lugar se ubicaron las muertes causadas por diabetes mellitus (59,996), y los fallecimientos ocasionados por tumores malignos (44,533) ocuparon el tercer sitio.

La enfermedad respiratoria Covid-19, ocasionada por el virus SARS-CoV2 —cuarta causa de muerte—, ocasionó 30,680 fallecimientos registrados (18,710 hombres y 11,968 mujeres); en el mismo periodo de 2021 se registraron 139,820 muertes derivadas de la epidemia (86,225 hombres y 53 591 mujeres), es decir una diferencia de 78 por ciento.

Las tasas de defunciones por Covid-19, según el grupo de edad, indican que por cada 10,000 personas de 65 años y más —la población más vulnerable— en el primer semestre del año pasado se registró el fallecimiento de 18.86; en el mismo periodo de 2021 se registraron 70.44.

De enero de 2020 a junio de 2022 se registraron 469,722 defunciones por Covid-19.

Del total de las muertes causadas por influenza y neumonía, que en conjunto ascendieron a 14,805 casos, detalla el informe, las defunciones por neumonía representaron 99.6 %, con 14,753 sucesos.

Exceso de mortalidad

“De acuerdo con la información registrada durante el periodo 2015-2019, de enero de 2020 a junio de 2022 se esperaban 1,855,054 defunciones por canales endémicos y 1,954,531 defunciones por el modelo cuasi-Poisson: ocurrieron 2,626,260. Con base en estos resultados, se tiene un exceso de mortalidad, por todas las causas, de 771,206 con las estimaciones de canales endémicos y de 671,729 mediante el modelo cuasi-Poisson. Esto representa un exceso de 41.57 y 34.37 %, respectivamente”, detalla el reporte.

Así como que en enero se registraron 91,455 muertes (20.8 % del total), la cifra más alta del semestre; siguió febrero, con 91,132 fallecimientos (20.7 %), y

Rompe tendencia

Las cifras de decesos en México en el primer semestre del 2022 disminuyó 24.6% en comparación con el mismo periodo del 2021.

Defunciones registradas en México | ENERO A JUNIO DE CADA AÑO

**Principales causas de muerte en primer semestre del 2022**

1	Enfermedades del Corazón	105,864	En 2021 fueron 113,631
2	Diabetes mellitus	59,996	En 2021 fueron 73,615
3	Tumores malignos	44,533	En 2021 fueron 44,066
4	Covid-19	30,680	En 2021 fueron 139,820
5	Enfermedades del hígado	20,608	En 2021 fueron 20,624
6	Enfermedades cerebrovasculares	18,632	En 2021 fueron 18,784
7	Accidentes	18,258	En 2021 fueron 17,182
8	Homicidios dolosos	15,561	En 2021 fueron 17,462
9	Influenza y neumonía	14,805	En 2021 fueron 30,621
10	Enfermedades pulmonares obstructivas crónicas	9,433	En 2021 fueron 9,021

FUENTE: INEGI

GRÁFICO EE

luego marzo, cuyo registro sumó 72,533 defunciones (16.5 %).

Por cada 10,000 habitantes, en el primer semestre de 2022 se registró una tasa de 1.21 personas muertas por agresiones (homicidios); en el mismo periodo de 2021, fue de 1.37 y de 1.42 en 2020.

En cuanto al exceso de mortalidad

por homicidios, refiere el documento, se esperaban 90,606 defunciones estimadas por canales endémicos y 91,236 por el modelo cuasi-Poisson, y ocurrieron 85,354, lo que representa una diferencia de 5,252 y 5,882 decesos, que equivale a 5.80 y 6.45 %, respectivamente.